

EN CHILE DAY: QUIÉNES SON LOS PMGD QUE SUBIERON EL TONO CON EL GOBIERNO POR EL SUBSIDIO ELÉCTRICO

Algunos dicen que fue prácticamente una encerrona. Otros, que simplemente aprovecharon la presentación del ministro de Energía Diego Pardow en el Chile Day en París para dejar en claro todo el descontento y molestia que tienen las empresas Pequeñas y Medianas de Generación Distribuida (PMGD), luego de que el Gobierno las incluyera en el paquete de pago del subsidio de las cuentas de la luz, y les rebajara, según ellas, en 30% sus ingresos por tres años.

El conflicto viene luego de que Hacienda indicara que US\$ 150 millones para pagar los subsidios a las cuentas se sacarán descontando el precio asegurado a pagar a estas generadoras; sin embargo, ha dicho el Gobierno, esto se haría asegurando su sostenibilidad. La molestia ha subido de tono y hay gestiones a nivel internacional, sobre todo con representantes de empresas de EEUU, Canadá y Europa presionando al Gobierno para que recule en su decisión.

El origen del modelo de PMGD fue para que personas naturales o pymes pudieran hacer inversiones para generar un máximo de 9 MW y vender esa energía a precios asegurados. Sin embargo, las empresas vieron una oportunidad de negocios y grandes inversores nacionales y extranjeros entraron al negocio.

"La gran mayoría de estos proyectos se financian con deudas y con flujos comprometidos. Si ahora de un día para otro nos rebajan en 30% los ingresos, no dan los números, y muchas empresas quebrarán", dice Felipe Cosmelli, de Orion Power, una

firma que opera PMGD.

El ejecutivo recuerda que el precio estabilizado ha estado en lo que se proyectó cuando iniciaron estos proyectos, que es en torno a US\$ 60 el MW. "Con eso convencimos a inversionistas", recalca. Según su opinión, el Gobierno debería financiar con impuestos generales este subsidio y no afectando a una industria en particular.

La banca local ha tenido una bajísima participación en este tipo de generación, por eso que grandes fondos han aterrizado tras estos proyectos.

De los presentes en el Chile Day destacaron Aediles Capital, que es la firma que opera en Chile las centrales del gigante global de las inversiones, BlackRock, que suman 297 MW. También estaban la canadiense Carbon Free, las españolas Matrix Renewable y Grenenergy, la francesa CVE y Reden Solar, cuyos accionistas son Macquarie Asset Management, British Columbia Investment Management Corporation y Munich Ergo Asset Management; mientras que en chilenas también estaba Toesca, que tiene un fondo de inversión especializado en este tipo de generadoras.

Los detractores de estos alegatos, principalmente las generadoras renovables que no tienen asegurado un precio, han salido a sacar la voz también. Esta semana, en una carta en El Mercurio, Mauricio Henríquez de la alemana WPD, dijo que son las generadoras solares y eólicas las que terminan pagando a las PMGD "que de pequeñas sólo el nombre, con un subsidio que hoy alcanza a US\$ 400 millones".